
 

 

     

 

 

令和 3年６月１７日（木） №１１                     校長：須藤 美香 Tel：0880-24-0006         

 

６月の生活目標：校舎内での過ごし方を考えよう 
 

  ＝今年度もお世話になります＝ 

第 1 回 地域学校協働本部運営委員会・学校評価委員会の開催 
                        6 月 8 日（火） 
今年度も、地域の方やＰＴＡの代表等で上記の会を年間 4回開きます。メンバーは、元教育委員の

コーディネーター、民生委員、主任児童委員、東又保育所長、トピア２１の代表、老人クラブ・読み

聞かせ、ＰＴＡ顧問・副会長（会長）、学校長と教頭です。様々な分野で東又小学校の運営に関わっ

てくださっている方々です。 

 まず初めに、今年度の経営方針や学校経営グランドデザインについて、次

に今年度の学校応援団の活動計画について説明をしました。主な活動は、環

境整備活動として、「ビオトープ・学校林・学校畑や校庭の整備」、児童に関

わる学習支援活動として「児童の加力指導のお手伝い・読み聞かせ活動・ク

ラブ活動」、行事のお手伝いとして、「一日先生・運動会・東又祭り等の手伝

い」、安全見守り活動として「登校時の見守り等」、その他行事への支援など

確認をしました。 

 学校評価委員会では、学校評価に関わる 1年間の流れや評価をしていただくために年間を通じて参

観日や学校行事等に参加して、児童の様子や学校の様子を見ていただきたいことをお伝えし、年度末

に記入していただく学校評価報告書の確認をしました。 

 まだまだ、新型コロナウイルス感染防止対策をしっかりとる必要がありますが、三密を守り、手洗

いを徹底させながら、子ども達の活動や学習は、できるだけ進めていきたいと考えています。今後と

もご理解ご協力をお願いします。 

 

 また、来週 21日（月）には、第１回目の「東又の子どもを守る会」も 18時より予定していま

す。この会に参加するのは、地域の方が多いですが、学年長さん等保護者の方もよろしければご参加

ください。 

 

日 曜日 行         事 

17日 木 防災キャンプ 1日目（5年）起震車体験（全校） 下校時地震避難訓練 

18日 金 防災キャンプ 2日目（5年）救急法 

21日 月 
委員会朝礼 漢チャレ 四万十町教育委員会学校訪問（5時間目） 

東又の子どもを守る会 スクールカウンセラー来校日 

22日 火 読み聞かせ 加力学習 ＮＩＥ 

23日 水 金曜校時 フッ素洗口 1・4年心臓検診 下校：１６：３０ 

24日 木 漢チャレ 3・4年生吉岡康雄先生の毛筆指導（午前中） 

25日 金 水曜校時 6年生校内研究授業（5時間目）下校：１４：５５ 

26日 土 家族参観日【弁当日】 草刈り作業 閉会：１６；５５ 

28日 月 代休 

29日 火 第 2回ＰＴＡ役員会１８：３０～ 

30日 水 フッ素洗口 校内研修 

四万十町立東又小学校 

 
《めざす子ども像》 

進んで考え、自ら学ぶ子ども      

心豊かで思いやりのある子ども 

ねばり強くがんばる子ども 
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ビオトープを守りたい 
 

6月 10日（木）3年生は、四万十市にあるトンボ王国（四万十市トンボ

自然公園）から杉村 光俊さん、野村 彩恵さんをお迎えし、ビオトープのこ

とやトンボの生態について学習をしました。これは、総合的な学習の時間の

3年生のテーマ「大好き！東又の自然（しょうが・ビオトープ）」の学習の一

つとして、ふるさとの自然や特産物を探究していくことを目的として計画しています。 

まず、トンボがたくさん育つためには湿度が大切だということで、加湿器代わりになる「ハンゲシ

ョウ」をトンボ自然公園からたくさん持ってきていただき、みんなで少し木陰になる水際に植えまし

た。トンボは、風の当たらない草丈の高いところに止まって休むそうです。3年生全員でトンボのた

めに一生懸命植えました。 

次に、ヤゴ班とトンボ班に分かれてビオトープの散策

です。ヤゴもトンボもなかなか見つかりませんでした。

それでも根気よく探す 3年生。活動の終わりには、何

匹かは捕まえることもでき、トンボの名前や特徴を教え

てもらいました。 

他にもトンボ自然公園から持ってきてくれたトンボをた

くさん見せていただきました。（もちろん、生きたま

ま保冷バックに仮死状態で持ってきてくれています） 

   現在のビオトープは水量が少なく、残念ながら、大

変トンボが住みにくい状態となっています。杉村さん 

が、「このビオトープにグンバイトンボを飛ばすことが最終目標です。」っとおっしゃいました。（昔

は飛んでいたそうです）杉村さんから、残してほしい植物やプランターの置き方など環境整備につい

てもお習いしました。今後の草刈り等で気を付けていきたいと思います。「ビオトープを守りたい」

と言ったみうさんの言葉が、きっと東又小学校の子ども達全員の気持ちだろうと思いました。 

  

  

                                

 

 

 

  

 

 
 

 

 

 

翌週の朝礼で 3年生が全校へビオトープを守るための「5つのお願い」 

を呼びかけました。これまで何気なく遊んでいたビオトープの見方・考え方 

が変わった 3年生。早速、行動に移してくれました。 

 これからも、課題を見つけ、探究心をもって自ら調べたり発信したりする 

力を身に付けてほしいと思います。 

 

 【ビオトープについて】 

３月ごろよりビオトープへ給水するはずの水が、十分でていません。 

水道業者さんに見ていただき、ポンプでくみ上げる時間を多くするための 

タイマー設置を予定しているところです。 

草の葉が名前の通り半分白く

なって化粧をしているようです 

 

 

いきいき朝礼で呼びかけを・・・ 


